
Procès-verbal 
du Conseil municipal 

de la Commune de LESNEVEN 
du 10 avril 2025 

 
 

 
L’An deux mil vingt-cinq, le 10 avril, à 18 h 30, le Conseil municipal, légalement 
convoqué, s’est réuni à la mairie, en séance publique, sous la présidence de Mme 
BALCON, Maire. 
Étaient présents : Mme BALCON, M. QUINQUIS, Mme CHAPALAIN,  
, Mme LE BIHAN, M. LE VOURCH, Mme PLATTRET, M. KERMARREC (arrivé en 
cours de séance), Mme MARTIN, MM. BOIVIN, QUELLEC, Mme MORVAN, Mme 
MOUSSET, M. ZANCHI, Mme LABASQUE, M. JACQ, Mme BONNO, Mme 
BERTHOU, M. CABON, Mmes VARNIER, RUSCIO. 
Absents ayant donné procuration : M. CORNIC à M. QUINQUIS, M. 
KERMARREC à Mme MARTIN, M. BOUCHARE à Mme CHAPALAIN, M. AUFFRET 
à M. LE VOURCH, Mme ACQUITTER-SALIOU à Mme LE BIHAN, M. HABASQUE à 
Mme PLATTRET, M. BIANEIS à Mme BALCON, M. LOAËC à Mme BERTHOU, 
Absents : M. GOURIOU 
M. QUELLEC a été nommé secrétaire de séance.  

 
 

Ordre du jour de la séance du 10 avril 2025 : 
 

 Ordre du jour : 

• Approbation du procès-verbal du Conseil municipal du 27 févier 2025  

• Délibérations :  
1. Modification du tableau des emplois  
2. Vote des taux 2025 des taxes communales 
3. Budget supplémentaire Ville - Décision modificative n°1  
4. Forfaits scolaires 
5. Subventions aux associations 
6. Garantie d’emprunt construction de 18 logements Lotissement de Penn ar 

C'hoat Bihan  
7. Tarifs remboursement des documents perdus ou jamais retournés – 

Médiathèque  
8. Tarif horaire 2024 - Maison de l’Enfance 
9. Modification règlement intérieur du cimetière  

10. Dispositif de la cantine à 1 € - reconduction  
11. Convention de mise à disposition technicien voirie CLCL/commune de 

Lesneven  
12. Convention Ville de Lesneven / Ecole Argoat Sacré-Coeur TNE école Argoat  
13. Demande de subvention Territoire Numérique Educatif - Ecole Argoat Sacré-

Cœur 
14. Demande de subvention auprès de l’Etat au titre du FIPD pour l’année 2025 
15. Fonds Départemental de Sécurité Routière 2025 (FDSR) – Demande de 

subvention 
16. Plan Départemental d'Actions de Sécurité Routière 2025 - Demande de 

subvention  
17. Rétrocession espaces communs lotissement « Hameau du Cleusmeur » 
18. Rétrocession espaces communes lotissements – Rue Olympe de Gouges  
19. Mégalis Bretagne – Charte d’utilisation des services numériques 2025-2029 

DATE DE 
CONVOCATION 

 
04 avril 2025 

 
Nombre de conseillers 

 
En exercice : 28 

Présents : 20 
Votants : 27 

 
Dont 7 procurations 

 
Quorum : 14 
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20. Demande d’aide auprès du conseil départemental 29 – Conseil municipal des 
enfants 

• Questions diverses 
 

 

Approbation du procès-verbal du Conseil municipal du 17 février 2025 

 
Accord unanime du Conseil municipal. 
 
 

1. Modification tableau des emplois – création poste non permanent filière 
animation 

 
 
Dossier présenté par Mme BALCON 

Un enfant scolarisé à l’école Prévert en maternelle nécessite un accompagnement individualisé 
suivant les recommandations MDPH sur le temps scolaire comme sur le temps périscolaire. 

Le rectorat a mis en place une AESH sur le temps méridien sur une partie du temps. 

L’enfant est présent en garderie 2 soirs par semaine pour 3 heures au total par semaine. La mise en 
place de l’accompagnement individualisé sur ce temps est à charge de la commune. Il est préférable 
pour l’enfant de missionner l’AESH présente sur le temps méridien aussi sur le temps de garderie. 

Il est donc proposé d’ouvrir un poste non permanent pour accroissement temporaire d’activité à 
temps non complet (3 heures par semaine sur le temps scolaire). La rémunération est fixée sur la 
base de la grille indiciaire relevant du grade d’adjoint d’animation. La durée s’étendra du 22/04 au 
04/07/2025. 
 
Avis de la commission « Finances – Administration générale » : favorable 
 
Accord unanime du Conseil municipal. 
 
 

2. Vote des taux 2025 des taxes communales 

  
Dossier présenté par M. BOIVIN 
 
Il est proposé cette année de ne pas modifier les taux des taxes communales, comme cela a été 
présenté dans le cadre du DOB.  
Les taux proposés sont donc : 
 

- Taxe foncière sur le bâti (TFB) :   34,21 %  

- Taxe foncière sur le non bâti (TFNB) :  33,89 %  

- Taxe d’habitation (TH) :    15,53 %  
 
Le produit attendu en 2025 pour la taxe foncière bâti, la taxe foncière non bâti et la compensation au 
titre de la suppression de la taxe d’habitation est estimé à 3 835 646 €. 
 
Avis de la commission « Finances – Administration générale » : favorable 
 
Accord unanime du Conseil municipal. 
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3. Budget supplémentaire Ville - Décision modificative n°1  

 
Dossier présenté par M. BOIVIN 
 
 
Le budget supplémentaire 2025 vise à enregistrer le résultat de clôture issu du Compte Financier 
Unique 2024, conformément aux délibérations d’affectation du résultat présentées lors du conseil du 
27 février dernier.  
 
 
Au-delà de la reprise des résultats ce budget supplémentaire intègre la suppression ou l’ajout de 
certaines dépenses et recettes ainsi que des régularisations reparties de la façon suivante : 
 
Concernant la section de fonctionnement, 
 
Dépenses de fonctionnement : 
 

➢ Chapitre 011 - Charges à caractère général : + 64 500 € 

• Article 60631 « Fournitures d’entretien » :  - 3k€ 

• Article 60632 « Fourniture de petit équipement » :  + 10k€ 

• Article 60636 « Fourniture de vêtements de travail » :  - 1k€ 

• Article 611 « contrats de prestation » : +5 k€ (contrat laveuse salle Bodénès, du 
contrat vidéo protection maintenance) 

• Article 61521 « Entretien et réparation de terrain » : + 32k€ (passage élagueuse suite 
tempête CIARAN (pris en partie en charge par la subvention état)) 

• Article 6156 « Maintenance » : + 8k€ (changement logiciel de gestion (passage 
Cosoluce) 

• Article 617 « Etude & recherche » :  + 18k€ (étude quartier Coatidreux) 

• Article 63512 « Taxes foncières » : - 5k€ (exonération taxes foncières) 
 

➢ Chapitre 012 – Charges de personnel : + 50 000 € 
Des crédits complémentaires sont inscrits pour couvrir des évolutions (augmentation 3% cotisations 
CNRACL) qui n’étaient pas connues lors de l’élaboration du budget primitif 2025, et qui s’imposent à 
la Ville : 

• Article 6453 « Caisses de retraite » : + 50k€  
 
 
Recettes de fonctionnement : 
 

➢ Chapitre 731 – impositions directes : - 40 000 € 

• Article 7318 « autres impôts locaux » :  - 40k€ (annulation d’une recette qui ne 
sera plus perçue) 

 
Résultante de ces mouvements, le virement à la section d’investissement s’élève à 435 260 
euros. (Soit - 154 500€ au 023).  
 
 
Concernant la section d’investissement, 
 
Affectation du résultat 
 
En dépense, le solde d’exécution de la section d’investissement reporté au chapitre 001 s’établit à 
 – 279 618,33 euros (soit - 493 881,59€ au 001 - déficit d’investissement reporté) ; 
 
 En recette, les excédents de fonctionnement capitalisés (compte 1068) s’élèvent à 781 584,77 
euros, (soit + 23 707,45€ au 1068).  
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Dépenses d’investissement : 
 

➢ Chapitre 001 – solde d’exécution de la section d’investissement reportée :  
 - 493 881,59 € 

➢ Chapitre 041 – Opérations patrimoniales : + 60 000 € 
➢ Chapitre 20 – Immobilisations incorporelles : + 10 000 € 
➢ Chapitre 21 – Immobilisations corporelles : - 103 700 € 
➢ Chapitre 23 – Immobilisations en cours : - 652 000 € 
➢ Chapitre 45 – Opérations pour compte de tiers : + 13670 € 

 
 
Recettes d’investissement : 
 

➢ Chapitre 021 – Virement de la section de fonctionnement : - 154 500 € 
➢ Chapitre 041 – Opérations patrimoniales : + 60 000 € 
➢ Chapitre 10 – Dotations, fonds divers et réserves : + 23 707,45 € 
➢ Chapitre 13 – Subventions d’investissement : - 1 569 854 € 
➢ Chapitre 16 – Emprunts et dettes assimilés : + 461 064,96 € 
➢ Chapitre 45 – Opérations pour compte de tiers : + 13670 € 

 
 
Détails sur les modifications réalisées : 
 
Opération 164 :  

- Annulation dépense fenêtres mairie -10k€, augmentation +5k€ changement 
chaudière mairie avec PAC 

- + 13k€ projet TNE Argoat 

- Recette +13k€ de subvention projet TNE Argoat 
 

Opération 166 : 

- Diminution de 10k€ sur halle de loisir aménagement club house  

- Recettes : 1 054k€ annulation subventions salle de sport pour adaptation au 
montant à toucher sur 2025 uniquement car était préalablement inscrit la totalité 
des subventions à percevoir sur la totalité du projet 
 

Opération 167 : Annulation 50k€ coulée verte zone valy Goz lavoir 
 
Opération 168 : 

- Ajout de 10k€ pour étude sur Kerlaouen suite à ajout de l’écurie dans l’étude 

- Annulation de 28k€ pour l’enrobé au CTM 

- Annulation 5,5k€ pour broyeur d’accotement 

- Recette : Ajout de la subvention étude Kerlaouen +15k€ 
 

Opération 170 : 

- Diminution mobilier urbain -3k€ et signalisation -3k€ 

- Diminution remplacement candélabre -70k€ 

- Diminution remplacement trottoir -10k€ 

- Diminution purges -15k€ 

- Diminution campagne travaux routiers -10k€ 
 
Opération 192 : 

- Annulation mur parking park al lez 25k€ sera fait en 2026 
 
Opération 214 : 

- Rue des déportés : suppression de 220k€ de recettes subvention DSIL et PACTE 
Finistère 2030 

 
Opération 213 : 
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- Rue de la libération : annulation 520k€ de travaux et 115,5k€ de recettes, 
décalage du planning 

 
 

 
 
Résultante de ces éléments, le recours à l’emprunt s’élève à 3 022 081,41€ (soit une 
majoration de 461 064,96€ au 1641 en recette d’investissement). 
 
Il est proposé au Conseil municipal de valider la décision modificative n° 1 du budget Commune, 
telle que présentée. 
 
Avis de la commission « Finances – Administration générale » : favorable (la commission décide de 
diminuer de 10K€ l’aménagement du club house de la halle de loisirs).  
 
Accord unanime du Conseil municipal. 
 
 
 

4. Forfaits scolaires 

 
Dossier présenté par M. LE VOURCH 

 
Ecole ND de la Sagesse de PLOUIDER : 
Dans le cadre de la réciprocité du versement du forfait scolaire avec Plouider, il est proposé de 
verser à l’école : 485 € par élève (même montant que l’an dernier), soit, pour les 5 Lesneviens 
scolarisés à ND de la Sagesse de PLOUIDER, 2 425 €. 
 
Ecole Sainte-Anne de PLOUDANIEL : 
Dans le cadre de la réciprocité du versement du forfait scolaire avec Ploudaniel, il est proposé de 
verser à l’école : 430 € par élève, soit, pour les 13 Lesneviens scolarisés à Ste-Anne de 
PLOUDANIEL, 5 590 €. 
 
Ecole Saint-Joseph de SAINT-MEEN : 
L’école Saint-Joseph de Saint-Méen a fait une demande de subvention pour 2 élèves Lesneviens 
scolarisés dans l’établissement. La commune de Saint-Méen versant un forfait communal de 400 € 
par élève Mévennais scolarisé à l’Argoat, nous proposons d’acter la réciprocité. 
Il est proposé de verser à l’école : 400 € par élève (même montant que l’an dernier), soit, pour les 
2 Lesneviens scolarisés à St-Joseph de SAINT-MEEN, 800 €. 
 
Avis de la commission « Jeunesse – Vie scolaire – Petite enfance – Accueil périscolaire » : 
favorable 
Accord unanime du Conseil municipal. 
 
 

5. Subventions aux associations 

 
Ventilation des subventions relatives à l’administration générale (proposition de la 
commission « Finances – Administration générale ») : 
 
Dossier présenté par M. BOIVIN 
 

ASSOCIATIONS PROPOSITIONS 2025 

AAPPMA 100 € 

Amicale du Personnel communal 2 000 € 

Les Coussinets 2 000 € 
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ASSOCIATIONS PROPOSITIONS 2025 

SPAAL – Abers Lesneven  9 000 € 

Les Kolibris du Léon 1 000 €  

TOTAL 14 100 € 

 
 

Budgets annexes  PROPOSITIONS 2025 

Maison de l’enfance LESNEVEN 195 000 € 

CCAS Lesneven 36 000 € 

TOTAL 231 000 € 

 
Accord unanime du Conseil municipal. 
 
 
Ventilation des subventions relatives à l’enfance et la jeunesse (proposition de la 
commission « Jeunesse – Vie scolaire – Petite enfance – Accueil périscolaire ») : 
 
Dossier présenté par Mme MARTIN et M. LE VOURCH 
 
 

ASSOCIATIONS PROPOSITIONS 2025 

Relais assistantes Maternelles – CLCL  2 209,07 € 

Association Nid d’anges 580 € 

Sous-total petite enfance 2 789,07 € 

ALSH Centre socioculturel Lesneven 62 402 € 

ALSH AFR Guissény 6 684 € 

ALSH Ploudaniel 2 000 € 

ALSH Familles de la baie - Plouider 4 542 € 

ALSH Centre socioculturel Lesneven – solde 
2024 

17 598 € 

ALSH Plouider – solde 2024 1 458 € 

ALSH Guissény – solde 2024 816 € 

Sous-total ALSH 95 500 € 

Pass loisirs CSI 3 692€ 

AFR Guissény 1 000€  

Familles de la baie – Plouider 96€ 

Pass loisirs CSI – solde 2024 308 € 

ALSH Plouider – solde 2024 4 € 

Sous-total espaces jeunes du territoire 5 100 € 

Activités pédagogiques 
Écoles Jacques Prévert – Forfait 

1 600 € 

Activités pédagogiques 
École Argoat – Forfait 

1 600 € 

Activités pédagogiques 
École Diwan – Forfait 

400 € 
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ASSOCIATIONS PROPOSITIONS 2025 

Participation cantine école privée Argoat – 
Sacré Cœur 

45 132 € 

Participation cantine école privée Diwan – 
Forfait 

5 324 € 

Sous-total subventions écoles 54 056 € 

Contrat d’association Argoat maternelle 151 256,97 € 

Contrat d’association Argoat élémentaire 105 546,87 € 

Contrat d’association Diwan maternelle 18 673,70 € 

Contrat d’association Diwan élémentaire 11 071,35 € 

École Paul Gauguin – Le Folgoët 8 030 € 

École Saint-Anne ND - Le Folgoët 6 890€ 

École Ste Anne – Ploudaniel 5 590 € 

École Notre Dame – Plouider 2 425 € 

École des Sources – Le Drennec  3 200 € 

École Saint-Joseph – Saint-Meen  800 € 

Sous-total contributions écoles 313 483,89 € 

TOTAL 470 928,96 € 

 
Avis de la commission « Jeunesse – Vie scolaire – Petite enfance – Accueil périscolaire » : 
favorable 
Avis de la commission « Finances – Administration générale » : favorable 
 
Marie HABASQUE est sortie de la salle pour le vote de la subvention à l’association nid d’ange 
Accord unanime du Conseil municipal. 
 
Ventilation des subventions sportives pour les subventions de fonctionnement et celles 
exceptionnelles à caractère sportif (proposition de la commission « Sport ») : 
 
Dossier présenté par M. QUINQUIS 
 
 

ASSOCIATIONS PROPOSITIONS 2025 

O.M.S. 62 000 € 

Vélo Sport Lesnevien (Gd Prix de la Ville) 2 100 € 

Amis du vélo TPLCL  4 500 € 

Pétanqueurs lesneviens 400 €  

Subventions exceptionnelles 1 000 € 

TOTAL 70 000 € 

 
Avis de la commission « Finances – Administration générale » : favorable 
 
Claudie BALCON est sortie de la salle pour le vote de la subvention à l’OMS 
Accord unanime du Conseil municipal. 
 
Ventilation des subventions à caractère culturel (proposition de la commission « Culture – 
Animation ») : 
 
Dossier présenté par Mme PLATTRET 



 
 
 

8 

 

ASSOCIATIONS PROPOSITIONS 2025 

Atelier de peinture 200 € 

La Lyre Lesnevienne (convention) 223 € 

Musique Loisir 1 000 € 

Ti ar Vro 1 500 € 

Chorale Côte des Légendes 500 €  

Cie Art qu’en ciel 600 € 

Bagad Kornog 2 000€ 

Arz er Chapeliou  1 100 € 

Le don du son  249 € 

UTL 500 € 

Hors sujet  1 500€ 

Subventions exceptionnelles 1 000 €  

TOTAL 10 372 € 

 
Avis de la commission « Culture - Animation » : favorable 
Avis de la commission « Finances – Administration générale » : favorable 
 
Claire CHAPALAIN est sortie de la salle pour le vote de la subvention à Ti Ar Vro 
Accord unanime du Conseil municipal. 
 
Ventilation des subventions relatives à l’animation commerciale et patrimoniale (proposition 
de la commission « Économie locale – Tourisme – Patrimoine - Jumelages ») : 
 
Dossier présenté par Claudie BALCON 
 
 

ASSOCIATIONS PROPOSITIONS 2025 

Lesneven & co 6 000 € 

Subvention exceptionnelle  500 € 

TOTAL 6 500 € 

 
Avis de la commission « Finances – Administration générale » : favorable 
Accord unanime du Conseil municipal. 
 
 
Récapitulatif des subventions : 

 

ASSOCIATIONS PROPOSITIONS 2025 

Subventions administration générale 14 100 € 

CCAS 36 000€  

Maison de l ‘enfance  195 000 € 

Activités enfance, scolaires et périscolaires 470 928,96 € 

Activités sportives 70 000 € 

Activités culturelles 10 372 € 
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Animations commerciales et patrimoniales 6 500€ 

Participation EPCC école de musique 64 000€ 

TOTAL 866 900,96 € 

Dont subventions exceptionnelles  

Activités sportives 1 000 € 

Activités culturelles et d’animation 1 000 € 

Activités commerce et patrimoine 500 € 

 
Avis de la commission « Finances – Administration générale » : favorable 
 
Accord unanime du Conseil municipal pour les subventions n’ayant pas fait l’objet d’un vote 
sur les tableaux précédents 
 
 

6. Garantie d’emprunt construction de 18 logements Lotissement de Penn ar 
C'hoat Bihan (annexe 1 )  

 
Dossier présenté par Claire CHAPALAIN 
 
ARMORIQUE HABITAT sollicite la garantie de la Ville de LESNEVEN pour un emprunt destiné au 
financement de la construction de 18 logements (2 pavillons et 16 collectifs) situés Lotissement de 
Penn ar C'hoat Bihan à LESNEVEN. 
 
La présente garantie est sollicitée dans les conditions fixées ci-dessous : 
 
Vu les articles L 2252-1 et L 2252-2 du Code général des collectivités territoriales ;  
Vu l'article 2298 du Code civil ;  
Vu le Contrat de Prêt N°171542 en annexe signé entre ARMORIQUE HABITAT, ci-après 
l'Emprunteur et la Caisse des dépôts et consignations ;  
 
Il est demandé au Conseil municipal :  
 
Article 1 : d’accorder sa garantie à hauteur de 100 % pour le remboursement d'un prêt d'un montant 
total de 2 043 949 € souscrit par l'Emprunteur auprès de la Caisse des dépôts et consignations, 
selon les caractéristiques financières et aux charges et conditions du Contrat de Prêt N°171542, 
constitué de 2 lignes du Prêt.  
Ledit Contrat est joint en annexe et fait partie intégrante de la présente délibération.  
 
Article 2 : La garantie est accordée aux conditions suivantes : La garantie de la collectivité est 
accordée pour la durée totale du prêt et jusqu'au complet remboursement de celui-ci et porte sur 
l’ensemble des sommes contractuellement dues par l'Emprunteur dont il ne se serait pas acquitté à 
la date d'exigibilité.  
          
Sur notification de l’impayé par lettre simple de la Caisse des dépôts et consignations, la collectivité 
s'engage dans les meilleurs délais à se substituer à l'Emprunteur pour son paiement, en renonçant 
au bénéfice de discussion et sans jamais opposer le défaut de ressources nécessaires à ce 
règlement.  
 
Article 3 : de s'engager pendant toute la durée du prêt à libérer, en cas de besoin, des ressources 
suffisantes pour couvrir les charges du prêt. 
 
Avis de la commission « Finances – Administration générale » : favorable 
 
Accord unanime du Conseil municipal. 
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7. Tarifs remboursement des documents perdus ou jamais retournés – 
Médiathèque René Pétillon 

 
Dossier présenté par Natacha PLATTRET 
 
 
L’emprunt des documents est autorisé aux abonnés de la médiathèque pour une durée d’un mois, 
renouvelable une fois. Au bout de 15 jours de retard, un mail leur est envoyé, au bout d’un mois de 
retard ils sont contactés par téléphone, au bout de 2 mois de retard ils reçoivent un courrier à 
domicile. Sans échange durant ce laps de temps entre les usagers et la médiathèque, les 
documents sont considérés comme perdus, et au bout de 3 mois de retard un titre de recettes est 
émis auprès du Trésor Public,. 
 
Les montants de remboursements des documents sont forfaitaires :  

- 15€ pour un livre 

- 25€ pour un DVD, un CD ou un jeu 

- 3€ pour un magazine 
 
Il est demandé au conseil municipal de valider ces montants forfaitaires de remboursement des 
documents. 
 
Avis de la commission « Finances – Administration générale » : favorable 
 
Accord unanime du Conseil municipal. 
 
 
 

8. Tarif horaire 2024 - Maison de l’Enfance 
 

 
Dossier présenté par Mme MARTIN 
 
Vu les conventions de partenariat avec des communes extérieures, pour l’accueil des enfants à la 
Maison de l’Enfance,  
 

Il est précisé que chaque année, le cout financier pour la ville sera calculé afin de définir un coût 
horaire.  
 

En effet, Le tarif applicable aux usagers est celui de la Prestation de Service Unique déterminée par 
la Caisse d’Allocations Familiales. 
 
Les participations des communes seront calculées selon le Coût financier restant à la charge de la 
commune de Lesneven. La Convention Territoriale Globale (CTG) de la CAF sera versée 
directement à la Mairie de Lesneven et ainsi déduite de la participation financière globale de la 
structure) 
 
Le calcul : 
Participation financière globale de la Mairie pour la Maison de l’enfance 
-La Ctg (proratisé heures Lesneven) 
____________________________________________________ 
= Coût financier pour la Mairie 
 
Le coût financier sera divisé par le nombre d’heures facturées à toutes les familles, donnant ainsi un 
tarif horaire. 
 
Pour l’année 2024 : 
 
Participation financière globale de la Mairie pour la Maison de l’enfance 2024 : 122 772,18€ 
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Montant CTG 2024 : 54 360€  
Nombres d’heures Lesneven : 41 016,20 
Nombres d’heures communes extérieures : 13 565,30 
 
CTG à déduire : 13 510,25 
 
Coût financier = 109 261,93€  
 
Nombres d’heures facturées en 2024 : 54 581,50 heures 
 
Soit un tarif horaire de 2,00€.   
 

Convention communes extérieures Nbre heures 2024  
Tarif horaire 

2024 
Total participation 

2024 

LE FOLGOET  10813 2,00 € 21 645,60 € 

KERLOUAN 680 2,00 € 1 361,23 € 

KERNOUES 1741,8 2,00 € 3 486,76 € 

SAINT-FREGANT 330,5 2,00 € 661,60 € 

   27 155,19 € 

 
 
Le Conseil municipal est invité à délibérer pour que Madame le Maire puisse émettre les titres de 
recettes aux communes qui ont signées une convention de partenariat.  
 
Avis de la commission « Jeunesse – Vie scolaire – Petite enfance – Accueil périscolaire » : 
favorable 
Avis de la commission « Finances – Administration générale » : favorable 
 
Accord unanime du Conseil municipal. 
 
 
 

9. Modification règlement intérieur du cimetière (annexe 2)  

 
Arrivée de M. KERMARREC 
Dossier présenté par M. QUELLEC et M. KERMARREC 
 
 
Il est proposé au Conseil municipal de valider les modifications apportées au règlement intérieur du 
cimetière municipal annexé. 
 
Avis de la commission « Finances – Administration générale » : favorable 
 
M. KERMARREC liste les modifications apportées au règlement. 
 
Accord unanime du Conseil municipal. 
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10. Dispositif de la cantine à 1 € - reconduction (annexe 3) 

 
 
Dossier présenté par M. LE VOURCH 

Depuis le 1er avril 2019, l’Etat soutient la mise en place de la tarification sociale dans les cantines 
scolaires des communes éligibles à la Dotation de Solidarité Rurale et qui ont conservé la 
compétence cantine.  

Concrètement, le dispositif permet aux collectivités de proposer aux familles aux plus bas quotients, 
une tarification du repas égal ou inférieur à 1€.  

En retour, l’Etat compense l’effort financier des collectivités en leur versant 3€ par repas tarifié 1€ 
aux familles. Les collectivités ont le choix d’appliquer le dispositif auprès de tout ou partie des 
quotients éligibles au dispositif.  

La commune de Lesneven a fait le choix de s’inscrire dans ce dispositif depuis septembre 2019. 
Dans ce cadre, proposition est faite d’appliquer le dispositif au s QF 0 à 699€.  

La convention passée avec l’Etat est arrivée à échéance. La collectivité fait le choix de reconduire le 
dispositif.  

Depuis le 1er janvier 2024, une bonification de 1€ est mise en œuvre pour les communes dont les 
cantines sont inscrites sur la plateforme "ma cantine"  

Le bonus Egalim consiste en un abondement de l'aide de l'Etat, pour atteindre 4€ par repas facturé 
à 1€ maximum, au lieu de 3€ par repas.  

Vu le Code Général des Collectivités Territoriales et notamment l’article L 2121-29,  

Vu la délibération n°2 du 20 juin 2019, instaurant le dispositif de la cantine à 1€ au coeur de la 
tarification des cantines scolaires à Lesneven, pour trois années ;  

Considérant la volonté de la municipalité de poursuivre en ce sens et qu’il apparaît nécessaire de 
renouveler l’adhésion au dispositif, après les 5 années scolaires 2019-2020, 2020-2021, 2021-2022 
2022-2023 et 2023-2024 conventionnées ;  

Considérant le soutien de l’Etat pour la mise en place de la tarification sociale dans les cantines 
scolaires ;  

Considérant qu’il convient de garantir à tous les enfants l’accès au restaurant scolaire et que la 
politique menée par la municipalité tend à favoriser la mixité sociale,  

Il est proposé au Conseil municipal :  

- De renouveler la tarification sociale du dispositif « la cantine à 1€ » dans les restaurants 
scolaires à compter du 1er septembre 2024 jusqu’au 30 août 2027.  

- D’autoriser Madame le Maire à signer tous documents relatifs à sa mise en place.  
 
 
Avis de la commission « Jeunesse – Vie scolaire – Petite enfance – Accueil périscolaire » : 
favorable 
Avis de la commission « Finances – Administration générale » : favorable 
 
S. LE VOURCH précise que les repas à 1€ représentent plus de 25% des repas servis ce qui 
montre l’importance du dispositif. Sur le respect de la loi EGALIM la commune progresse et vise a 
atteindre les objectifs en 2025. 
Accord unanime du Conseil municipal. 
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11. Convention de mise à disposition technicien voirie CLCL/commune de 
Lesneven (Annexe 4 ) 

 
Dossier présenté par M. QUINQUIS 

Par délibération en date du 30/09/2014, la Communauté Lesneven Côte des Légendes a décidé de 
proposer des missions d'assistance aux communes et syndicats de son territoire.  L’assistance à 
maîtrise d’ouvrage ainsi créée recouvre les domaines de la commande publique, du bâtiment et de 
la voirie. 

Pour l’assistance à maîtrise d’ouvrage des voiries communales (entretien et neuf), les prestations 
impliquent le travail de divers services dont un technicien voirie.  

A compter du 1er mai 2025, à la suite d’un départ en retraite, la CLCL ne disposera plus de 
technicien pouvant mener à bien les missions relatives aux travaux de voirie, ni pour l’assistance à 
maîtrise d’ouvrage des communes, ni pour les travaux relevant de sa propre responsabilité de 
maître d’ouvrage. 

La commune de Lesneven met à disposition de la Communauté Lesneven Côte des Légendes un 
technicien voirie, à temps complet, à hauteur de 10 % de son temps de travail, à compter du 1er 
octobre 2025. 

La durée de la convention est de 3 ans renouvelable par tacite reconduction, par période de trois 
années. Elle peut être dénoncée par l’une ou l’autre partie à n’importe quel moment avec un préavis 
de 3 mois sans justification. 

La convention en annexe formalise les modalités administratives de la mise à disposition. 

Il est proposé au Conseil municipal d’autoriser Mme le Maire la mise à disposition d’un agent à la 
CLCL pour la mission d’assistance à maîtrise d’ouvrage des voiries communales et à signer 
convention. 

Avis de la commission « Finances – Administration générale » : favorable 
 
Accord unanime du Conseil municipal. 
 

 
 

12. Convention Ville de Lesneven / Ecole Argoat Sacré-Coeur TNE école 
Argoat (annexe 5) 

 
Dossier présenté par M. LE VOURCH 
 
L’école Argoat Sacré-Cœur souhaite présenter un projet dans le cadre de l’appel à projets Territoire 
Numérique Educatif du conseil départemental du Finistère. Afin de pouvoir bénéficier du programme 
de subvention l’établissement a sollicité la commune pour pouvoir déposer un dossier. La commune 
financerait l’investissement pour l’école. L’établissement sera pleinement propriétaire du matériel 
acheté. La commune déposera avec l’école la demande de subventions. La commune percevra la 
part de subventions du conseil départemental. La part restant à financer sera remboursée par l’école 
Argoat Sacré-Cœur à la commune. L’opération est donc neutre financièrement pour la commune.  
 
Cette action vise à intégrer des tablettes, applications éducatives et robots dans l'apprentissage, en 
réponse aux défis d'une éducation moderne où les compétences numériques sont essentielles. Des 
applications interactives, comme Kahoot et LearningApps, seront utilisées pour favoriser un 
apprentissage engageant et coopératif, permettant aux enseignants de suivre les progrès 
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des élèves efficacement. La citoyenneté numérique sera abordée avec les outils de Clemi, aidant 
les élèves à naviguer de manière responsable. Cela inclut l'éducation à l’utilisation critique des 
médias et des ateliers de sensibilisation pour les familles sur la parentalité numérique. Pour 
encourager l'échange et l'argumentation, les élèves utiliseront des VPI pour projeter leurs travaux 
depuis leurs tablettes. Des activités en classe dans des domaines comme le français, les 
mathématiques et les sciences, avec des quiz interactifs, des simulations de problèmes 
mathématiques et des expériences documentées via des applications seront organisés. Le dispositif 
PIX, intégré au primaire, permettra d'évaluer et certifier ces compétences. Des méthodes pour 
mesurer l'impact des outils numériques sur l'apprentissage, assurant un suivi rigoureux des progrès 
seront mises en place. Cette initiative met en évidence la nécessité de former l'équipe éducative aux 
outils numériques et aux méthodes pédagogiques innovantes pour enrichir l'enseignement. 
L'engagement des familles sera renforcé par des sessions d'accompagnement. 
 
Matériel acheté : 
12 ipads, 12 coques, 10 apple TV, 3 bornes wi-fi, un vidéoprojecteur mobile, 5 enceintes, 60 
casques enfants, 3 appareils photos numérique. 
 
Le cout global du projet est de 13 661,92€TTC. 
 
La convention proposée définit les modalités du co-financement et du suivi de l’exécution des 
dépenses de l’opération.  

Il est proposé au Conseil municipal d’autoriser Mme Le Maire à signer la convention avec l’école 
Argoat Sacré-Cœur.  

Avis de la commission « Finances – Administration générale » : favorable 
 
Accord unanime du Conseil municipal. 
 
 
 

13. Demande de subvention Territoire Numérique Educatif - Ecole Argoat 
Sacré-Cœur 

 
Dossier présenté par M. LE VOURCH 
 
Dans le cadre du financement de l’acquisition de matériel numérique divers à destination de l’école 
Argoat Sacré-Cœur, il est sollicité auprès du dispositif Territoire Numérique Educatif en Finistère 
(porté conjointement par le ministère de l’Education nationale et le département) une subvention à 
hauteur de 68% du budget d’investissement.  

 
L’investissement est porté par la commune de Lesneven qui sera liée par convention avec 
l’établissement scolaire. L’OGEC prendra à sa charge l’intégralité du reste à charge en remboursant 
la commune de la somme.  
 
Le matériel qui sera acheté est le suivant : 12 ipads, 12 coques, 10 apple TV, 3 bornes wi-fi, un 
vidéoprojecteur mobile, 5 enceintes, 60 casques enfants, 3 appareils photos numérique. 
 
Le tableau de financement de l’opération est le suivant : 
 

Financeur Taux de participation Montant en € TTC 

Territoire Numérique Educatif 68 % 9 272 € 

Autofinancement  32 % 4 390 € 

Total 100 % 13 662 € 
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Il est proposé au Conseil municipal d’autoriser le Maire à solliciter auprès du département une aide 
au financement de l’acquisition du matériel  

 
Avis de la commission « Finances – Administration générale » : favorable 
 
Accord unanime du Conseil municipal. 
 
 

14. Demande de subvention auprès de l’Etat au titre du Fonds Interministériel 
de Prévention de la Délinquance (FIPD) pour l’année 2025 

 
Dossier présenté par Mme MARTIN 
 
Le fonds interministériel de prévention de la délinquance (FIPD), créé par l’article 5 de la loi du 5 
mars 2007 relative à la prévention de la délinquance, permet de financer la réalisation d’actions 
découlant de la stratégie nationale de prévention de la délinquance et de la radicalisation. 
 
Le FIPD peut contribuer au financement de certains équipements ou installations spécifiques 
destinés à la sécurisation des bâtiments et des professionnels particulièrement exposés. 
 
À ce titre, il est ouvert un appel à projets départemental pour l’année 2025, relevant des thèmes ci-
après : 

- Sécurisation des établissements scolaires 

- Équipement des polices municipales 

- Sécurisation des sites sensibles (lieux de cultes, institutions cultuelles...) 
 
Le FIPD peut subventionner l’acquisition de gilets pare-balle et être attribué indifféremment aux 
personnels armés ou non dès lors qu’ils exercent en uniforme (policiers, garde-champêtres, ASVP). 
La subvention octroyée au titre du programme S est fixée forfaitairement à 250,00 € par gilet. 
 
Il est donc proposé de déposer une demande pour l’acquisition d’un gilet pare-balle pour l’ASVP. Le 
prix d’achat du gilet est de 703 € TTC.  
 
Il est demandé au Conseil municipal d’autoriser Mme le Maire à déposer un dossier de demande de 
financement de cette opération au titre du Fonds Interministériel de Prévention de la Délinquance 
(FIPD) pour l’année 2025 et à signer l'ensemble des documents y afférents. 
 
Avis de la commission « Finances – Administration générale » : favorable 
 
Accord unanime du Conseil municipal. 
 
 

15. Fonds Départemental de Sécurité Routière 2025 (FDSR) – Demande de 
subvention 

 
Dossier présenté par M. QUELLEC 
 
Le Conseil départemental mobilise le produit des amendes de police au profit d’un fonds 
départemental de sécurité routière (FDSR), via un appel à projet relatif à des travaux de voirie 
effectués en 2025 sur :  
 

- La sécurité des cyclistes (aménagements cyclables, séparation des flux, zones apaisés, 
chaussées à voies centrales banalisées, …) ; 

- La sécurité des piétons et des personnes à mobilité réduite (cheminements piétons, mise en 
accessibilité de l’espace public, …) ; 

- La sécurité des riverains (dispositif d’apaisement des vitesses, zones 20 ou 30, radars 
pédagogiques, …) ; 
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- La sécurité des usagers des transports en commun (aménagement et accessibilité des arrêts 
de transports en commun, …).  

 
Il est donc proposé de présenter le dossier concernant la sécurisation des circulations piétonnes en 
aménageant un trottoir aux normes au niveau de la cité Etienne Airiau / rue de Dixmude, entre le 
carrefour de la rue des Déportés et le carrefour avec la rue des Tilleuls. 
 
Le montant total de l’opération s’élève à 14 000€ T.T.C. 

 
Il est demandé au Conseil municipal d’autoriser Mme le Maire à déposer un dossier de demande de 
financement de cette opération au titre du Fonds Départemental de Sécurité Routière et à signer 
l'ensemble des documents y afférents. 
 
Avis de la commission « Finances – Administration générale » : favorable sous réserve de la 
commission travaux 
Avis de la commission « Environnement - Urbanisme - Cadre de vie - Travaux » du 03/04/2025 : 
favorable pour étudier et dessiner le projet avant demande de subvention.  
 
Accord unanime du Conseil municipal. 
 
 

16. Plan Départemental d'Actions de Sécurité Routière 2025 (PDASR) - 
Demande de subvention  

 
Dossier présenté par Mme MARTIN 
 
La sécurité routière est une priorité nationale avec pour objectif, de réduire l’accidentalité et la 
mortalité routière. Le bilan provisoire de l’accidentalité du Finistère, arrêté au 31 décembre 2024, 
recense 37 tués. Ce chiffre est relativement constant par rapport aux années précédentes mais 
révèle ainsi un nombre de comportements dangereux et de prises de risques toujours trop 
nombreux. 
 
Afin de lutter contre l’insécurité routière, l’État soutient les initiatives des acteurs locaux dans le 
cadre de son plan départemental d’actions de sécurité routière (PDASR), qu’ils soient institutionnels, 
associatifs, issus du monde professionnel ou de la société civile. 
Les actions proposées doivent porter sur les 5 enjeux retenus dans le document général 
d’orientations (DGO) 2023-2027 : 

 

- Le risque routier professionnel ; 

- Les conduites à risques (alcool, stupéfiants, vitesse, non-respect des priorités et distracteurs); 

- Les nouveaux modes de mobilité dite « douce » : vélos, EDPM et marche ; 

- Les deux-roues motorisés ; 

- Les seniors. 
 
Il est donc proposé de présenter le dossier concernant l’installation d’une station de réparation de 
vélo à la gare routière.  
 
Le montant total de l’opération s’élève à 2 500€ T.T.C. 
 
Il est demandé au Conseil municipal d’autoriser Mme le Maire à déposer un dossier de demande de 
financement de cette opération au titre du plan départemental d’actions de sécurité routière et à 
signer l'ensemble des documents y afférents. 
 
Avis de la commission « Finances – Administration générale » : favorable (la commission s’interroge 
sur le lieu d’installation et se demande s’il n’est pas plus judicieux d’installer la borne près de l’Office 
du Tourisme). 
 
Accord unanime du Conseil municipal. 
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17. Modification de la délibération n°11 du 7 novembre 2019 – Rétrocession 
espaces communs lotissement « Hameau du Cleusmeur » 

 
Dossier présenté par M. QUELLEC 
 
Une délibération a été prise le 7 novembre 2019 pour autoriser la rétrocession des espaces 
communs du lotissement « Hameau du Cleusmeur ». Cette rétrocession n’a pu intervenir à ce jour 
en raison d’un dysfonctionnement de la pompe de relevage des eaux usées et du refus du service 
de l’Eau de la CLCL de récupérer cet équipement. Des travaux ont été entrepris par l’association 
syndicale des colotis (ASL) pour améliorer le fonctionnement de la pompe mais cela ne s’avère pas 
suffisant pour le service de l’Eau. L’ASL a donc décidé de la conserver pour pouvoir avancer dans le 
processus de rétrocession.  
 
Dans la délibération n°11 du 7 novembre 2019, il était indiqué que le bassin de rétention des eaux 
pluviales resterait à la charge de l’association syndicale des colotis. Il sera finalement rétrocédé à la 
ville de Lesneven.  
 
Il est proposé au Conseil municipal d’autoriser la rétrocession des parcelles AI 305 et 217 et 
d’approuver leur intégration au domaine public communal. 
 
Les frais inhérents à cette opération seront à la charge de l’association. 
 
Avis de la commission « Environnement - Urbanisme - Cadre de vie - Travaux » du 03/04/2025 : 
favorable 
 
Accord unanime du Conseil municipal. 
 
 
 

18. Rétrocession espaces communes lotissements « Penn ar C’hoat » et 
« Penn ar C’hoat Bihan » – Rue Olympe de Gouges  

 
 
Dossier présenté par M. QUELLEC 
 
La société Nexity a adressé une demande de rétrocession des voiries et espaces communs de la 
rue Olympe de Gouges. Cette voie provient de la réalisation de deux lotissements, « Penn ar C’hoat 
» et « Penn ar C’hoat Bihan ».  Deux conventions de Projet Urbain Partenarial (PUP) avait été 
signées dans l’optique de la création d’une voie de délestage entre la rue Amiral Ronarc’h et la RD 
770.  
 
Les voiries définitives ont été réalisées mais il demeure des travaux de viabilisation au gaz pour le 
lot A de la 2nde partie du lotissement. Pour ce qui est de la 1ère partie, la rétrocession pourrait 
intervenir en cas de réalisation des travaux suivants :  
 

• Réalisation d’un joint à émulsion entre la rue Olympe de Gouges et la rue Madeleine Brès ; 

• Replantation d’un arbre à l’entrée du lotissement compte tenu de son état dégradé ; 

• Reprise des bordures épaufrées autour d’une grille d’eau pluviale et débouchage de de la  

grille obstruée ; 

 • Reprise de l’enrobé dégradé suite au passage d’une remorque. 

 

Il est proposé au Conseil municipal d’autoriser la rétrocession des parcelles AH 270 et 330 et 
d’approuver leur intégration au domaine public communal sous réserve de la réalisation des travaux. 
 

Les frais de notaire seront à la charge du lotisseur. 
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Avis de la commission « Environnement - Urbanisme - Cadre de vie - Travaux » du 03/04/2025 : 
favorable à la rétrocession de la 1ère partie du lotissement si les travaux énumérés ci-dessus sont 
réalisés, refus pour la 2nde partie dans l’attente de la viabilisation définitive du lot A.  
 
Accord unanime du Conseil municipal. 

 
 

19. Mégalis Bretagne – Charte d’utilisation de services numériques 2025-2029 
(annexe 6)  

 
Dossier présenté par Mme BALCON 
 
Vu le Code général des collectivités territoriales ; 
 
Madame Le Maire, rapporte que la Communauté Lesneven Côte des Légendes a conventionné 
avec le syndicat mixte Mégalis Bretagne et verse une contribution forfaitisée et mutualisée à 
l’échelle du territoire de l’Etablissement public de coopération intercommunale (EPCI) pour 
permettre aux communes, dont Lesneven, et le CCAS d’utiliser les services numériques proposés 
par Mégalis Bretagne. 
 
Pour la période 2025-2029, il propose que la commune valide son renouvellement d’adhésion à la 
charte d’utilisation de ce syndicat mixte pour continuer à bénéficier du bouquet de services 
numériques (transmission d’actes et de flux comptables, salle des marchés publics, échanges 
sécurisés…). 
 
Il est proposé au Conseil municipal :  
- D’approuver le renouvellement de la charte d’utilisation du bouquet de services numériques de 

Mégalis Bretagne pour la période 2025-2029, 
- D’autoriser Mme Le Maire, ou son représentant, à signer ladite charte d’utilisation et tout 

document en application de la présente délibération. 
 
Accord unanime du Conseil municipal. 
 
 

20. Demande d’aide auprès du Conseil départemental 29 - Conseil municipal 
des enfants 

 
 
Dossier présenté par Mme MARTIN 
 
Les Conseils municipaux des jeunes (CMJ) constituent une belle opportunité pour les jeunes 
Finistériens d’apprendre et de pratiquer le civisme et la citoyenneté. Échanger, concerter, proposer, 
choisir, porter un projet et le faire aboutir sont des expériences qui leur serviront tout au long de leur 
vie et qui forment une nouvelle génération de citoyens engagés pour leur territoire. 
 
Le Département a donc lancé en 2024 une aide aux CMJ, afin de les soutenir dans la réalisation de 
leurs projets. Le Département a décidé de renouveler cette aide en 2025.  
 
Le Conseil municipal des enfants de Lesneven, propose une activité « de lutte contre la prolifération 
du frelon asiatique », en installant des pièges sélectifs dans différents endroits de la commune, afin 
que les frelons asiatiques soient piégés et cessent de décimer les ruches. 
La commission cadre de vie - environnement qui réunit 11 des 28 conseillers aurait souhaité animer 
une activité pour les habitants autour de la fabrication de pièges bouteilles. Or il est prouvé que ces 
pièges ne sont pas suffisamment sélectifs. 
 
Le coût estimé du projet s’élève à 900€, la Commune sollicite une subvention d’un montant de 800 
€.  
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Il est proposé au Conseil municipal de solliciter auprès du Conseil départemental 29 une aide au 
Conseil municipal des jeunes pour la réalisation de leur projet « lutte contre la prolifération du frelon 
asiatique ».  

 
Accord unanime du Conseil municipal. 

 
 
 

21. Informations 

 

- Prochain Conseil municipal : le jeudi 3 juillet à 18h30 (date à confirmer) 

- Inaugurations de diverses réalisations le 24 avril à 10h, RDV en mairie 

- Inauguration micro folie le 14 mai à 18h, RDV à la médiathèque 
 
 
La séance est levée à 19h45. 
 
Ce procès-verbal est adopté à l’unanimité des présents lors de la séance du 03 juillet 2025                       
 

Le 03 juillet 2025, 
 

Le Maire,       Le secrétaire, 
 
 
 
 
 
Claudie BALCON       Prosper QUELLEC 
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Annexe 1 - Garantie d’emprunt construction de 18 logements Lotissement de Penn ar C'hoat 
Bihan 
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Annexe 2 - Modification règlement intérieur du cimetière 
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Annexe 3 - Dispositif de la cantine à 1 € - reconduction 
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Annexe 4 - Convention de mise à disposition technicien voirie CLCL/commune de Lesneven 
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Annexe 5 - Convention Ville de Lesneven / Ecole Argoat Sacré-Coeur TNE école Argoat 
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Annexe 6 - Mégalis Bretagne – Charte d’utilisation de services numériques 2025-2029 
 

 
 

 


